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Niederschrift 
 
über die 21. öffentliche Sitzung der Gemeindevertretung der Gemeinde Horstedt am 
30. August 2018 in der Gaststätte Erichsen in Horstedt. 
 
Beginn der Sitzung: 20.00 Uhr 
Ende der Sitzung: 23.45 Uhr 
 
Anwesend: 
1. Bürgermeisterin Karen Hansen  
2. Gemeindevertreterin Kirstin Buhmann 
3. Gemeindevertreterin Ilke Christiansen  
4. Gemeindevertreter Jens Peter Hansen  
5. Gemeindevertreter Michael Hansen 
6. Gemeindevertreter Uwe Jensen 
7. Gemeindevertreterin Ute Laß  
8. Gemeindevertreter Jörg Lorenzen 
9. Gemeindevertreter Matthias Matthiesen 
10. Gemeindevertreter Harald Paul 
11. Gemeindevertreter Jan Wolf 
 
Außerdem sind anwesend:  
Maart Wolf, Homepagebeauftragter 
Peter Matthias, Schriftführer  
8 Zuhörer 
 
Bürgermeisterin Karen Hansen eröffnet die Sitzung der Gemeindevertretung der Gemeinde 
Horstedt. Sie begrüßt alle Anwesenden, besonders die Gäste, recht herzlich und stellt die ord-
nungs- und fristgemäße Ladung fest. Die Gemeindevertretung Horstedt ist beschlussfähig. 
Auf Antrag wird die Tagesordnung um die Punkte 8 und 9 erweitert. Die bisherigen Punkte 
verschieben sich entsprechend. Die Gemeindevertretung stimmt dem zu. Somit  
ergibt sich folgende 
 
Tagesordnung: 
1. Feststellung der Niederschrift über die 19. Sitzung am 27.3.2017 und über die 20. Sit-

zung am 24.4.2017 
2. Bericht der Bürgermeisterin 
3. Bericht der Ausschüsse 
4. Anfragen aus der Gemeindevertretung 
5. Benennung der Mitglieder des Wahlvorstandes für die Bundestagswahl am 24.9.2017 
6. Genehmigung der über- und außerplanmäßigen Aufwendungen bzw. Auszahlungen 2016 
7. Beschluss über den Jahresabschluss 2016 und über die Verwendung des Jahresüber-

schusses bzw. Behandlung des Jahresfehlbetrages 
8. Beschluss über die Beanstandung der Asphaltierungsarbeiten an der K2 
9. Beratung und Beschlussfassung über die restl. Verlegung von Rasengittersteine am 

Schauendahler Weg 
10. Beschluss über die Kostenbeteiligung an der Anschlussstelle K2 /B5 
11. Beschluss über die Befristung des Antrags der Bürger für die Infrastrukturmaßnahme 

Breitband in der Gemeinde Horstedt 
12. Beschluss zur Einrichtung einer Ladestation für E-Mobile bei "Uns Huus" 
13. Beschluss zur Förderung eines Dörpsmobils (E-Carsharing) 
14. Ausblick auf den Jugendtag am 9. Sept. 2017 
15. Einwohnerfragestunde 
 
Nicht öffentlich 
16. Grundstücks - und Personalangelegenheiten 
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1. Feststellung der Niederschrift über die 19. Sitzung am 27.3.2017 und über die 
20. Sitzung am 24.4.2017 

 
Nach handschriftlichen Änderungen werden die Niederschriften festgestellt. 
 
 
2. Bericht der Bürgermeisterin 
 
Bürgermeisterin Hansen berichtet über folgende Angelegenheiten: 
• Mitgliederversammlung der Husumer Bucht - ein Wechsel im Vorsitz hat stattgefunden. 

Für die LTO liegt ein Satzungsentwurf vor bzw. ist noch in Arbeit. Die Voraussetzung für 
den Erhalt von Förderungen durch die Geschäftsführung des Husumer Stadtmarketing, 
also kostenfrei für den Verein. 

• Die Schulsozialarbeiter werden hoffentlich wieder die Traubenkirsche im Wald bearbei-
ten. Die Jugendfeuerwehr wird auch einen Termin in der Hinsicht haben. Die Fleder-
mauskästen werden erst Ende Oktober geliefert, die Feuerwehr und die Jäger wollen die 
Kästen aufhängen.  

• Die Beteiligung an der Ausweisung eines Schutzbereiches für eine mobile Radarstati-
on im Schutzbereich des Truppenübungsplatzes Schauendahl. 

• Containerproblematik auf dem Schulgelände: 
- Die Typenstatik entspricht nicht den Erfordernissen der LBO. 
- Der Wärmeschutz wird nicht eingehalten, vielleicht mit Hinweis auf den nur zeitweili-

gen Aufenthalt in den Containern abzuwägen. 
- Der Brandschutz ist nicht ausreichend. 
- Der Abstand zum Fahrradschuppen muss noch größer werden.  
- Es wurden zwischenzeitlich umfangreiche Unterlagen für andere Container zuge-

schickt, die liegen beim Kreis zur Prüfung vor, wenn die Genehmigung positiv ausfällt, 
soll GMSH die Container liefern. 

• Ein Ortstermin mit Entscheidungsträgern K2 / B5. 
Sehr konstruktiver Versuch aller Beteiligten, eine Lösung für die Anbindung der Wasch-
halle in Verbindung mit der Anbindung K2 zu finden.  
Aufgrund straßenbaurechtlicher Vorschriften ist es sehr schwierig, daher werden wir 
wohl versuchen müssen eine Ausnahmegenehmigung zu erhalten, zumindest sollte eine 
Fahrtrichtung so über den Abzweiger möglich sein. 
Ein Schreiben an das Bundesverkehrsministerium mit Antrag auf Erlass der Ablöse-
summe ist raus. 

• Der E-Mobil Stammtisch in Enge-Sande auf dem GreenTec Campus findet am 1. Sept. 
17 um 19.00 Uhr. Bereits um 17.00 Uhr kann man noch mal mit dem E-Mobil auf dem 
Gelände fahren. 

• Nächste Einwohnerversammlung ist am 11. Oktober 2017. Themen u.a. E-Carsharing, 
Information über die 380kV-Leitung, Umspannwerk und sonstige Themen. 

• Der Rasenmähertrecker hat eine umfangreiche Reparatur gehabt, lohnte sich aber 
noch. In Zukunft muss über eine Neuanschaffung nachgedacht werden. 

• Am 25.9. Podiumsdiskussion wegen Telemedizin in der Koogshalle um 19.00 Uhr. 
• Am 17.9., ab 09.00 Uhr Straßenlauf Osterdörfer, Veranstaltung durch den SZ Arlewatt. 
• Alle 3 Spielplätze wurden überprüft und waren ohne wesentliche Beanstandungen. 
 
 
3. Bericht der Ausschüsse 
 
Bauausschussvorsitzender Jens-Peter Hansen berichtet über folgende Angelegenheiten: 
a) Eine Bank wurde im Westerweg bei der Grünfläche von Nicolay Hansen aufgestellt. 
b) Hochwasser, nach den ergiebigen Regenfälle in den letzten Wochen musste der Boste-

weg kurzfristig gesperrt werden. 
c) Der Sprudelstein bei Uns Huus hat eine neue Abdichtung erhalten. 
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d) Spielplatz Baugebiet Norder Fenn, Zaun wird zum Nachbargrundstück in der Höhe an-
gepasst durch den Bauherrn. 

e) In den Anpflanzungen im Baugebiet „An der alten Schule“ und am Osterstieg müssen zu 
große Pappeln entfernt werden durch einen Baumkletterer. 

• Der Osterstieg wird durch die starken Regenfälle ausgewaschen. Aufgrund des Gefälles 
wird das Oberflächenmaterial, vor allem Sand, auf die Straße Nordende gespült. Der 
Weg sollte neu befestigt werden mit Material, dass weniger leicht ausspülen kann. Der 
Bauausschuss wird sich der Angelegenheit annehmen. 

• Sanierung Sickiweg, die Kosten für ca. 2,1 km betragen ungefähr 600.000 €. Ein Antrag 
auf Förderung v. 53 % auf die Bruttokosten muss gestellt werden.  

Schulverband Horstedt 
Gemeindevertreterin Kirsten Buhmann berichtet über folgende Angelegenheiten: 
• Die Dachsanierung der Wohnung in der Schule, die Fa. Tüchsen & Tischer, Horstedt 

und Fa. MC Bau, Arlewatt haben Angebote abgegeben und den Auftrag erhalten. 
• 77 Schulkinder, in der Nachmittagsbetreuung v. 13-14 Uhr sind 18 Kinder, die Zusam-

menarbeit mit der neuen Zusatzkraft läuft sehr gut. 
• Die Bushütte in Olderup musste wegen Vandalismus Gesperrt werden. 
• Im DGz wurde eine neue Gastherme von der Fa. Wolf, Horstedt eingebaut. 
• Mit dem Mähroboter auf dem Sportplatz sind alle zufrieden. 
Wappenausschuss 
Gemeindevertreter Michael Hansen berichtet über den momentanen Sachstand. Die Ge-
nehmigung vom Landesarchiv in Schleswig liegt vor. Die Gemeindevertretung wird in der 
nächsten Sitzung die Hauptsatzung wegen der Wappeneinführung ändern. 
Uns Huus 
Gemeindevertreter Uwe Jensen berichtet über die Unterhaltungsmaßnahmen im Gebäude, 
Malerarbeiten, Fenster und Türen usw. weitere Arbeiten müssten noch abgesprochen und 
dementsprechend erfolgen. 
 
 
4. Anfragen aus der Gemeindevertretung 
 
• Gemeindevertreterin Ilke Christiansen weist daraufhin, dass der Eintrag auf Homepage 

wegen des Miniclubs geändert werden muss. Der Miniclub findet z.Zt. nicht statt, wenn 
Interesse besteht, bei Ilke Christiansen melden. 

 
• Gemeindevertreterin Kirstin Buhmann erläutert, dass Anlieger der Straße „An der alten 

Schule“ wegen der Bürgersteigsanierung im ersten Teil der Straße sie daraufhin ange-
sprochen haben. Der Bauausschuss wird die Maßnahme in der Agenda mit aufnehmen. 

 
• Gemeindevertreter Uwe Jensen berichtet über den momentanen Sachstand der Stad-

tumland AG. Ein Vertrag ist immer noch nicht zustande gekommen. Die Landesplanung 
wird daher auch noch keine Genehmigung für die weitere Bebauung erteilen. 

 
 
5. Benennung der Mitglieder des Wahlvorstandes für die Bundestagswahl am 

24.9.2017 
 
Vorgeschlagen und einstimmig gewählt werden folgende Mitglieder: 
1. stellv. Bürgermeister Uwe Jensen (Wahlvorsteher)  
Gemeindevertreter Michael Hansen (stellv. Wahlvorsteher)  
Gemeindevertreterin Ilke Christiansen (Schriftführerin)  
Gemeindevertreterin Kirstin Buhmann (stellv. Schriftführer)  
Beisitzer: Jens Peter Hansen, Jörg Lorenzen, Matthias Matthiesen, Harald Paul, Jan Wolf 
und Maart Wolf 
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6. Genehmigung der über- und außerplanmäßigen Aufwendungen bzw. Auszahlun-
gen 2016 

 
Herr Lorenzen erläutert und verliest die einzelnen Zahlen des vorliegenden Jahresabschlus-
ses. Die über- bzw. außerplanmäßigen Aufwendungen 2016 werden einstimmig genehmigt. 
 
 
7. Beschluss über den Jahresabschluss 2016 und über die Verwendung des Jahres-

überschusses bzw. Behandlung des Jahresfehlbetrages 
 
Gemeindevertreter Jörg Lorenzen erläutert den Anwesenden die Jahresrechnung 2016 aus-
führlich. Die Gemeindevertretung beschließt auf Empfehlung des Prüfungsausschusses den 
Jahresabschluss. Der Jahresüberschuss in Höhe von 72.032,25 € ist der Ergebnisrücklage 
zuzuführen. Die Ergebnisrücklage beträgt dann 311.562,99 €, dies sind 19,36 % der Allge-
meinen Rücklage. 
 
 
8. Beschluss über die Beanstandung der Asphaltierungsarbeiten an der K2 
 
Bauausschussvorsitzender Jens Peter Hansen berichtet über die Arbeiten an der K2, die 
Maßnahme ist im Großen und Ganzen ordentlich verlaufen. 
Die Gemeinde bemängelt trotzdem die Höhe der Asphaltschicht zum Bordstein am Bürgers-
teig in der Dorfstraße von Haus Christiansen bis zur Ecke Postweg. Ein ausreichender Hö-
henunterschied ist kaum noch vorhanden und daher sehr gefährlich für die Personen auf 
dem Bürgersteig. Ein Gespräch mit dem Bauleiter und der Fa. Hoff, Bredstedt, der Maßnah-
me wurde bereits geführt und die Mängel entsprechend erörtert. 
Die Gemeindevertretung beschließt einstimmig die Beseitigung der Mängel in einer schriftli-
chen Stellungnahme an den Landesbetrieb Straßenbau und Verkehr darzustellen. Es soll 
das ursprünglich vorhandene Hochbord wiederhergestellt werden. Teilweise steht Wasser 
am Hochbord und läuft nicht in die Entwässerungsschächte. 
 
 
9. Beratung und Beschlussfassung über die restl. Verlegung von Rasengittersteinen 

am Schauendahler Weg 
 
Bauausschussvorsitzender Jens Peter Hansen berichtet über die Verlegung von weiteren 
Rasengittersteinen im Schauendahler Weg. Die bisherige Maßnahme der Befestigung des 
Seitenstreifens mit Gittersteinen hat sich als gute Verbesserung dargestellt. Die Maßnahme 
für restl. Verlegung wird auch mit 50 % bezuschusst.  
Die Kosten belaufen sich auf ca. 10.000 € für 500 m.  
Die Fa. Erdarbeiten Gabriel-Liedtke GmbH & Co.KG wird einstimmig mit der Folgemaßnah-
me beauftragt. 
 
 
10. Beschluss über die Kostenbeteiligung an der Anschlussstelle K2 /B5 
 
Bürgermeisterin Hansen berichtet über den vorliegenden Beschlussvorschlag vom Kreistag 
des Kreises, der Kreistag wird am 6.10.2017 darüber beschließen.  
In Horstedt ist im Zuge des Ausbaus der Bundesstraße 5 der Neubau einer Anschluss-Stelle 
zur Kreisstraße 2 (Hattstedter Straße) geplant. Baulastträger soll der Kreis sein. 
Folgende Voraussetzungen müssen aber erfüllt sein: 
• Die Bau- und Grunderwerbskosten (derzeit ca. 1,5 Mio. E) dürfen höchsten 1,9 Mio. € 

betragen. 
• Die Bau- und Grunderwerbskosten werden vom Land Schleswig Holstein zu 75 % geför-

dert. 
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• Der verbleibende Eigenanteil (inkl. Ablöse-u. Planungskosten) wird zu 50 % durch kom-
munale Partner getragen. 

• Die Finanzierung des Kreisanteils erfolgt aus Infrastrukturmitteln (§ 15 Abs. 4 Finanz-
ausgleichsgesetz). 

Sollten eine oder mehrere Voraussetzungen nicht erfüllt sein, entscheidet der Kreistag er-
neut. 
Die Ablösekosten in Höhe von ca. 380.000 € sowie die Planungskosten (ca. 15 %) sind nicht 
förderfähig. Die Ablöse ist für Teile der neuen Anschlussstellen, die in der Baulast des Bun-
des verbleiben müssen, zu zahlen. Der Kreis ist auch im Gespräch mit den Gemeinden Hatt-
stedt, Wobbenbüll, Nordstrand und Pellworm sowie der Stadt Husum. 
Der Kreis trägt ca. 486.500 € und die Kommunen zusammen auch 486.500 €. 
Die Gemeindevertretung beschließt einstimmig die Kostenbeteiligung, vorbehaltlich der Si-
cherstellung der Gesamtfinanzierung, an der Anschlussstelle K2 / B5. 
 
 
11. Beschluss über die Befristung des Antrags der Bürger für die Infrastrukturmaß-

nahme Breitband in der Gemeinde Horstedt 
 
Bürgermeisterin Hansen berichtet über die Anträge auf den Gemeindezuschuss in Höhe von 
500 €/je Anschluss für die Breitbandversorgung. Die Gemeinde hat seinerzeit den Infrastruk-
turzuschuss für die Anschlussnehmer, die ihre Zustimmung vor dem 25.4.2016 erteilt haben. 
Die Hälfte der Anschlussnehmer hat den Antrag erst gestellt. Die Einwohner sollen nochmals 
daraufhin gewiesen werden den Zuschuss abzufordern. 
Die Gemeinde beschließt mit 10 Ja-Stimmen bei 1 Gegenstimme, dass die Anträge bis zum 
31.1.2018 gestellt werden müssen. 
 
 
12. Beschluss zur Einrichtung einer Ladestation für E-Mobile bei "Uns Huus" 
 
Bürgermeisterin Hansen erläutert den Anwesenden die Vorgehensweise der Einrichtung. Die 
Ladestationen für Elektroautos wurden auf Initiative des Amtes ausgeschrieben. Es werden 
insgesamt 18 Ladestationen aufgestellt. Die Stadtwerke Husum übernehmen die Hälfte der 
Kosten für Installation und Anschluss. Die verbleibenden Kosten in Höhe von 1.500 € werden 
über das Amt getragen. Die Stadtwerke betreiben die Ladesäulen eigenständig, d.h. Ge-
meinden sind vollkommen raus, es muss nur der Strom bezahlt werden mit 30ct. / kWh. 
Auch Wartung etc. werden ausschließlich von den Stadtwerken getragen.  
Die Abbuchung erfolgt über Ladekarten, die vergeben werden. Für die Installation entstehen 
der Gemeinde keine Kosten. Die Gemeinde muss nur ein Standort für die Ladestation zur 
Verfügung stellen. 
Die Gemeindevertretung beschließt mit 8 Ja-Stimmen und 3 Gegenstimmen, dass 2 Lade-
säulen aufgestellt werden. 
 
 
13. Beschluss zur Förderung eines Dörpsmobils (E-Carsharing) 
 
Bürgermeisterin Hansen berichtet über die Anschaffung eines E-Mobils und die Gründung 
eines Vereins in der Gemeinde. Die Kosten werden anhand der Sitzungsvorlage erläutert. 
Nach einer regen Diskussion wird der Beschluss auf die November-Sitzung verschoben. Die 
Bevölkerung wird in einer Einwohnerversammlung am 11.10.2017 über das E-Carsharing 
informieren. Dazu wird Herr Stephan Wiese, vom Verein eE4-mobile, vortragen. 
 
 
14. Ausblick auf den Jugendtag am 09. Sept. 2017 
 
Gemeindevertreter Uwe Jensen berichtet, dass die Einladungen an die Jugendlichen verteilt 
werden. Der Jugendtag findet auf den Schulplatz in Horstedt statt. In der Vertretung wird der 
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organisatorische Ablauf besprochen, z.B. der Zeltaufbau findet am 8.9.2017 um 18.00 Uhr 
statt. 
Die Vereine und Jugendfeuerwehr, Theatergruppe und andere werden sich an dem Jugend-
tag beteiligen und um Werbung für die evtl. Gründung eines Jugendgemeinderates zu betei-
ligen. Die Aufstellung einer Wunschbox ist auch angedacht. 
Über eine rege Beteiligung aus der Bevölkerung würde sich die Gemeindevertretung sehr 
freuen. 
 
 
15. Einwohnerfragestunde 
 
Auf Hinweis eines Einwohners wird das dichtgewachsene Straßenschild im Schauendah-
ler Weg freigeschnitten. Die Gemeinde wird es bei den jährlichen Baumschnitt arbeiten be-
rücksichtigen. 
  
 
Die Gemeindevertretung beschließt einstimmig den folgenden Tagesordnungspunkt 
unter Ausschluss der Öffentlichkeit zu behandeln. Nach einer kurzen Pause wird die 
Sitzung unter Ausschluss der Öffentlichkeit fortgeführt. 
 
Nicht öffentlich 
 
16. Grundstücks - und Personalangelegenheiten 
 
……… 
 
 
Bürgermeisterin Hansen stellt die Öffentlichkeit wieder her. Zuhörer sind nicht mehr 
anwesend. 
 
Nachdem keine weiteren Wortmeldungen mehr vorliegen, bedankt sich Bürgermeisterin 
Hansen für die rege Mitarbeit und schließt die Sitzung. 
 
 
 
 
Bürgermeisterin    Schriftführer 
 


